

## Un chant aberrant de Tourterelle turque *Streptopelia decaocto*

Jacques FRANCHIMONT

Quartier Abbas Lamsahdi, Rue n°6, n°22, 50.000 VN, Meknès (Maroc)

j.franchimont@live.fr

Disponible en ligne (Available online) : 9 juillet 2012

---

Le 4 juillet 2012 vers 12h15', j'ai été très surpris d'entendre, dans le large espace vert urbain du Haras de Meknès (Saïs, Maroc Central) une Tourterelle turque *Streptopelia decaocto* chantant de manière très inhabituelle.

Au lieu des trois notes classiques (« cou-coû-cooou »), l'oiseau répétait incessamment, sur le même ton roucoulant, une phrase de 4 notes (« cou-coû-cou-cou »), remplaçant donc la 3<sup>ème</sup> syllabe par deux notes identiques, plus courtes et clairement détachées. Il répondait ainsi à un autre mâle proche au chant normal qui, lui-même, lui répondait également. Ce chant aberrant fut entendu durant toute la période pendant laquelle je me trouvais sur place, à savoir une bonne dizaine de minutes, sans que l'oiseau, dissimulé dans le couvert d'un grand arbre, ne puisse être aperçu.

J'avais déjà entendu, au même endroit, ce mâle cantonné au chant aberrant quelques semaines plus tôt, en juin, sans néanmoins avoir noté la date avec précision.



Tourterelle turque s'abreuvant, Massif des Akhsass, 26 mai 2009 (Photo P. Bergier)